

Reunión de los Obispos de Chile Finalizó Ayer

PUNTA DE TRALCA. (Por Raúl Duque, enviado especial) — Con actos litúrgicos y una misa en que el Cardenal Raúl Silva Henríquez comprometió el esfuerzo de los obispos católicos para "conseguir que la paz, el amor y la liberación verdadera reinen en nuestra Patria", se clausuró ayer en este balneario la Conferencia Episcopal y se inauguró el Año Santo chileno.

En las ceremonias estuvieron presentes los 25 obispos de las diócesis que hay en el país y unos 25 periodistas chilenos y extranjeros invitados a las mismas por el Arzobispado de Santiago.

En el acto inicial, los 25 obispos recibieron secciones de la Gran Cruz de Chile, símbolo de la reconciliación mundial a que llamó el Papa Paulo VI. La Gran Cruz, tendrá grabados autóctonos de cada zona del país.

La misma será colocada en el frontis del Templo Votivo de Maipú, el 24 de noviembre próximo, día de la Gran Peregrinación Nacional y término de la celebración del Año Santo chileno.

La cruz, de color azul, con una estrella blanca y una cinta roja, tendrá nueve metros de alto. Cada una de las diócesis preparará una parte de ella.

MISA

Posteriormente, se celebró una misa en la capilla de la Casa de Retiro del Episcopado, en Punta de Tralca.

La misa fue oficiada por el Cardenal Raúl Silva Henríquez y durante la misma se destacó la significación que tiene para Chile la celebración del Año Santo.

El prelado, en una breve homilía, expresó en parte:

"La obra redentora de Cristo, aunque de suyo se refiere a la salvación de los hombres, se propone también la restauración de todo el orden temporal.

"Por ello, la misión de la Iglesia no es sólo ofrecer a los hombres el Mensaje y la gracia de Cristo, sino también el impregnar y perfeccionar todo el orden temporal con el espíritu evangélico.

"Delante de Cristo, el Señor, delante de María, la Madre suya y madre nuestra, los obispos de Chile hoy le prometemos que vamos a hacer verdad estas palabras y que también como El estamos dispuestos a subir a la Cruz y a sacrificarnos para que la paz, el amor y la liberación verdadera reinen en nuestra patria. Así sea".

EXPLICACION

En conferencia que se realizó al término de la misa, el secretario general de la Conferencia Episcopal, obispo Carlos Camus Larenas, expresó ante una consulta, que las palabras del Cardenal no debían interpretarse como una respuesta a lo que dijo el Jefe Supremo de la Nación, general Augusto Pinochet, en reciente conferencia de prensa.

En la oportunidad, el general Pinochet expuso que los obispos deben apoyo espiritual al Gobierno, sin intervenir.

"No creo" —señaló el obispo Camus— "que tenga un mensaje en chanfle, como dicen los futbolistas. Ciertamente hay a veces una confusión respecto a la misión de la Iglesia. Se estima que la Iglesia tiene que dedicarse solamente a lo espiritual.

Por eso nosotros hemos estudiado los documentos del Concilio y las palabras del Santo Padre en que nos muestra muy claramente que la Iglesia tiene la obligación de hacer presente el evangelio en todas las circunstancias de la vida.

"No podemos nosotros quedarnos únicamente en el templo sino iluminar la vida



Los 25 Obispos de la Iglesia Católica recibieron ayer en Punta de Tralca las piezas de la Gran Cruz que serán talladas con motivos autóctonos de cada región de Chile. La ceremonia se realizó cerca de la Casa de Retiro del Episcopado, y fue presidida por el Cardenal Raúl Silva Henríquez

de la sociedad y de todos los cristianos, sin entrar en la política contingente. Respetamos mucho la misión de los laicos, a ellos responsables en este terreno. Pero muchas veces no nos entienden".

MISA

En breve conversación con medios de información, el Cardenal Silva Henríquez explicó que no habrá misas oficiales el 11 de septiembre.

Señaló que familiares del extinto Presidente Salvador Allende y sectores que hacían oposición a éste le han pedido misas para ese día. "La Iglesia" —señaló— "no puede convertirse en un campo de batalla".

Posteriormente, el Obispo Camus explicó que los oficios religiosos serán el 11 de septiembre como todos los días.

Añadió también que el asunto se analizó con el obispo de Valparaíso, Monseñor Emilio Tagle Covarrubias, "quien comprendió la situación". Con lo anterior, expli-

có que en Valparaíso tampoco habrá misa de adhesión al aniversario del 11 de septiembre.

COMUNICADO

Finalmente, la Conferencia Episcopal de Chile entregó el siguiente comunicado:

"Ante la injusta y violenta campaña de ciertos medios de comunicación social en contra de la persona del presidente

de nuestra Conferencia Episcopal, el señor Cardenal Raúl Silva Henríquez, los Obispos de Chile, por unanimidad, hemos estimado nuestro deber hacer pública nuestra protesta más energética y denunciar ante la conciencia de todos los chilenos los bajos procedimientos de un periodismo que desprestigia y envilece a nuestra patria".

AVISO

Comunicamos que a contar del día 2 del presente mes, el señor Carlos Ovalle Reyes ha terminado sus funciones en Publiservice Ltda.

LA GERENCIA